
下石井区
＊要望書

⑥

前回の懇談会にも提出しました、中石井御殿川原地内、空き
家崩壊しており、その後は

前回は、矢祭町空家等対策計画を策定したことで、特定空家
制度ができ、強制的な撤去を町が出来る様になり、この制度
を用いた対応を今後行っていきたいと考えておりますとの回
答でありました。
空き家等の所有者は、周辺の生活環境に悪影響を及ぼさない
よう、自らの責任において空き家の適切な管理に努めなけれ
ばなりませんので、空家等の適正管理及び活用促進に関する
条例に基づき助言や指導を行っていきます。
なお、現在の町の施策としては、固定資産税の納付書と併せ
て空き家バンク等のチラシ送付や町HPに空き家バンクとして
物件を紹介しております。今後、町施策として空き家バンク
に併せて、移住者や子育て世帯等に対しリォーム費用や解体
費用などの補助的な施策を実施できればと検討しておりま
す。

同左

【古市事業課長】

④

大内沢の旧郵便局から下植田にまたがる町道の拡幅を要望し
ます。

町道下石井・高城線は、L=492.9ｍ、幅員Ｗ＝3.1～4.3ｍの
道路状況になります。特にＪＲ南石井駅から東側の範囲で、
町道と国道118号が接続する箇所は車両の出入りが狭隘であ
り見通しも悪く、また、住宅が密集するうえ幅員が狭く車両
のすれ違いが困難であるため何らかの改良が必要と思われま
すので、今後、整備に向けて検討したいと思います。

同左

【古市事業課長】

⑤

防火貯水槽の設置、大内沢から戸塚山﨑地内にかけて防火水
槽がないため、設置をお願いします。

　防火用水の要望についてお答えいたします。
　大内沢から戸塚字山崎地内かけての防火水槽については、
防火水利１ヶ所（南石井団地）に地上式消火栓７ヶ所がある
状況ですが、国道沿いには、防火水槽が無い状況下と思いま
す。
　防火水槽の設置については、通常設置場所について区で選
定（地権者との交渉を含む）していただくことになります。
　また、防火水槽について、町内でも要望箇所があり予算と
優先順位の関係もありますので、検討させていただければと
思います。

同左

【大森町民福祉課長】

②

城主内地内のセレモニア富士矢祭館南側、国道118号に覆い
かぶさる樹木の伐採をお願いいたします。

要望内容のとおり特に大型車同士のすれ違いの際に樹木の枝
が通行に支障を来していることから、再度、令和5年7月に棚
倉土木事務所に報告済みであり、現在、棚倉土木事務所から
町内の建設会社に依頼をしており、年度内に実施する予定で
あります。

樹木伐採については令和5年度で棚倉土木事務所が対応して
おります。

【古市事業課長】

③

駒橋から寄井地内、高萩道路に出る道路、拡幅を要望しま
す。

道路拡幅や改良工事等については、町内全域の要望箇所の中
で緊急度の高い箇所から取り組んでおります。当該現地を確
認したところ路面状況や出入りする幅員は確保されていると
思われ道路拡幅については難しいと考えております。ただ部
分的に路肩が損傷しておりますので、維持管理として路肩盛
土については、今後、検討したいと思います。

道路拡幅は現在のところ検討しておりませんが、令和5年度
で維持管理として路肩土砂撤去、路肩補修（盛土）を実施い
ました。

【古市事業課長】

要望・質問事項 懇談会時における町の回答（措置・対応） 要望・質問に係る対応状況等

➀

下石井大内沢地内の手押し信号機の移設 　手押し信号機の移設につきましては、棚倉警察署・公安委
員会の管轄になります。下石井区の要望として話はいたしま
すが、移設場所や信号機の設置基準の観点から検討が必要か
と思います。

同左

【大森町民福祉課長】
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要望・質問事項 懇談会時における町の回答（措置・対応） 要望・質問に係る対応状況等

＊要望書以外の要望

要望・質問事項 懇談会時における町の回答（措置・対応） 要望・質問に係る対応状況等

⑦

駒橋、118号沿いに防犯灯があれば 　現地を確認したところ、西郷商店からセレモニア富士まで
の間には６基の防犯灯（電柱５～６基に１基）が設置されて
おります。
　防犯灯設置については、防犯協会各支部が予算の範囲内
で、各地区の要望より優先順位を付けて行っていただいてお
ります。
　駒橋・１１８号線沿いに防犯灯の要望については、石井防
犯協会に要望していただれればと思います。

同左

【大森町民福祉課長】

③

大雨時に氾濫の恐れがあるため、大内沢の土砂払いの実施を
お願いしたい。

町では、郵便局付近までの要望は既にしている状況です。今
回の件については予算の関係もあり部分的な撤去となってし
まったと推察されますが、戸塚地区の懇談会でも同様のご要
望をいただいておりますので、これらを踏まえながら県へ優
先順位を上げていただけるよう要望していきたいと思いま
す。

棚倉土木事務所において令和5年度に大内沢の土砂撤去工事
（久慈川から南石井駅付近）を実施しました。令和６年度に
おいても土砂撤去工事（南石井駅から国道118号）を実施い
たします。

【古市事業課長】

➀

ごみ収集について、国道沿いは週に２回ですが、側道に入っ
た先の入山等では１回しかないので、回数を増やしてほし
い。

収集日の回数については、東白衛生組合にて決定しているも
のですので、地域からの要望があった旨のお話しをさせてい
ただきたいと思います。

同左

【大森町民福祉課長】

②

ごみ袋に名前を書かずに放置をされたものが、収集所の中に
赤札がついた状態で残り続けている場合がある。また、毎年
６月に実施しているクリーンアップ作戦もいたちごっこと
なっているように感じる。そこで、ごみを捨てさせないこと
や持ち帰らせる、収取所のルールを守らせるような方策を町
で検討してほしい。

ごみの出し方については、個人のモラルに訴えかけるしかな
いと考えております。町としては回覧文書やIP告知等を通じ
て周知および注意喚起を行っていきたいと思います。

ごみの出し方については、IP（毎週土曜日）で注意喚起をし
ております。

【大森町民福祉課長】


